
现代金报 05■2019.6.23星期日 ■■热线：66111111 ■■网址：www.jinbaonet.com ■■责编：曾嘉张志龙 美编：吴玉涵 照排：张婧 审读：朱忠诚

都市圈
XIANDAIJINBAO

学生离校前，宿舍门口电子屏多了些文字

毕业时，宿管“大爷”赋诗致青春

紫藤架下廊桥畔，学子毕业音犹在。
我欲聊发少年狂，午夜梦回三十载。
孩子们再见了！大爷会想你们的！

前天是北仑职高16级毕业生与17级实习生离校的日子。男生宿舍生活辅导老
师“金大爷”赋诗一首，播在了寝室楼门口的电子屏上，赠予即将离开的孩子们。这
首七言绝句，瞬间刷爆了北仑职高师生的朋友圈。 □记者 徐叶 通讯员 葛飚明 文/摄

“金大爷”今年48岁，是北仑职高负责男生寝
室楼的宿管组长。宿舍生活辅导老师们平均年龄
较大，调皮的孩子们也嬉闹着叫金老师为“大
爷”。叫着叫着，金老师也美滋滋地以此自称。

前天早上，一名男生拖着行李下楼，突然
发现电子屏与以往不太一样。“突然觉得心塞
塞的，有点难受。”他说，怎么也没想到，平日里
管理严格的生活辅导老师还有如此动情的一
面，文采也不错。

“一下子就毕业了，高中生活过得好快，舍

不得老师、同学、寝室老师，还有在学校的点点
滴滴，一定会常回来看看。”16级毕业班另外一
名同学说。

很快，北仑职高师生在朋友圈里转发了这
首诗，大家都深有触动。有人评论称“孩子们再
看看校园，老师们再看看你们，真是一群有情
怀的生活辅导教师。”“一所学校里连寝室大爷
都这么有文化有情怀，怎么能够不深爱呢？”

“平时给生活老师添了不少麻烦，真是舍不得
离开学校。”

小诗刷爆校园朋友圈

一名即将去实习的17级学生说：“虽然有
时金老师会很严肃，但他平日里对我们很关
心，有什么问题了都会第一时间帮我们处理，
有次闹钟坏了没有及时起床，是他来一个个把
我们叫起来的。”

“昨晚看到同学们互相道别，不少学生还特
地跑来和我们告别，当时就特别有感触，看到
他们就想起了三十年前自己毕业时的情形，晚
上睡不着就写下了这首诗。”金老师说，虽然到
学校工作才一年，但学校对德育工作很重视，
平日宿管们与学生沟通交流的机会不少。说得
多了，不知不觉就建立了很深的感情。学生很
懂事，真的是很舍不得他们。

另外一名生活辅导老师则表示，金老师是

一个很热爱生活的人，平时也会在朋友圈分享
一些自己写的诗歌。“他今天写的这首诗，真的
写出了大家的心声。”老师们说，虽然调皮的学
生也会制造一点小麻烦，但学生们都很有礼
貌，这就要离开学校了，觉得心里空落落的。

“现在的学生并不好管，偶尔也会觉得心
累。”金老师笑着说，但一想
到自己也是从那个年纪过
来的，而且自己也是从职高
毕业的，就很快会释然了。
至于写诗，金老师是一直以
来都很喜欢，因为他觉得写
诗可以容纳很多情感，尤其
是此刻的离别之情。

严肃的大爷有柔情一面

本报讯（记者 郑凯侠 通讯员 贺梅贞 文/
摄）翰墨飘香，丹青染色。在中国共产党成立九
十八周年之际，为表达对党的深情赞美和美好
祝愿，北仑郭巨街道97岁农民画家汪宝华在北
仑老年画展大厅举办一场名为“不忘初心，砥
砺前行”的画展，通过书画展的形式向党的生
日表达自己的心意。

走进展厅，各式精美画作在眼前一字排

开，为展厅平添了几分生机。不少闻询赶来的
“画迷”们纷纷用相机、手机拍下一幅幅佳
作。据了解，此次展出的70多幅精品力作，是
汪老先生精挑细选的艺术作品。这些作品多
以梅兰竹菊、花卉翎毛、走兽飞禽为入墨主
题，画风鲜明，笔墨淋漓，尊重传统而不囿于
传统，生活气息浓郁。受到了市民的一致好
评。

“你看这些老虎画、百兽图形态逼真、气势
恢弘，这也寓意着党的事业永远朝气蓬勃，繁
荣昌盛。”这是汪老先生作画的初衷，也是对党
的美好祝愿。

汪宝华是郭巨街道南门村人，今年已经97
岁高龄了。他从幼喜欢画画，作品题材涉及花
鸟、古典人物、老虎等，作品曾获全国大型老年
书画艺术“北京奥运”邀请赛金奖等几十个奖
项。曾在北仑、宁波等地多次举办个展或联展。

此外，汪老先生还热心公益事业，曾多次
拿出精心创作的作品参加慈善义卖，所得款项
全部捐入区慈善总会。

97岁老党员办画展向党献礼

海曙地产葡萄本月底上市
今年有了专属“代言人”

本报讯（记者 薛曹盛 通讯员 张立 朱斌）
“再过几天，海曙地产葡萄就陆续上市了，今年能
贴上我们的专属公共品牌了。”昨天，海曙区葡萄
协会副会长陈志祥忙着给协会会员发送好消息。

刚刚注册的海曙区葡萄协会公共商标——
“晨露”将成为海曙葡萄的“代言人”，走上千家万
户的果盘子。

葡萄是海曙种植较多的水果，全区现有葡萄
种植面积5800亩，约占全市的七分之一，年产量
8700吨，产值约6000万元。种植品种主要有鄞
红、夏黑、醉金香、阳光玫瑰等，这几年市场口碑
不错。

“本月底就能上市，今年我们有海曙自己的
拳头品牌了。”葡萄种植户何仁国说，相比宁波其
他葡萄地产大户，海曙葡萄品牌杂而不亮，以往
果农多是“单打独斗”闯市场。去年，海曙区葡萄
协会成立，吸纳了全区近60家葡萄种植大户。

“种好葡萄，更要卖好葡萄。”今年，海曙整合
现有的13个葡萄品牌，运作注册一个协会公共
品牌，对全区葡萄种植户进行统一生产标准、包
装、分级，统一进行产品推广，有利于形成“抱团
模式”，拓展销售渠道，实现农民增收。

目前，海曙区葡萄协会的会员可免费使用
“晨露”品牌，但有一定“门槛”，保证品牌不掉色。
比如，葡萄生产达到产品优质安全，果农不仅要
实现葡萄标准化生产，而且葡萄要穗型漂亮，色
泽一致，糖度在18.5度以上，单串葡萄重量在1
斤至1斤2两之间。

眼下，陆续有葡萄大户预约贴有公共商标的
礼盒装。“去年，我们的鄞红、阳光玫瑰葡萄打入
上海市场，产值10余万元，今年上海客人又早早
来预订了。”陈志祥期待，海曙的葡萄能配送到
更多的城市。

海曙区农业农村局有关负责人说，随着葡萄
公共品牌的发布，将进一步提升海曙葡萄影响力
和价值内涵，实现种得好、销得出、卖得贵，走上
品牌农业发展的道路。

海曙地产葡萄月底就能上市了。
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金大爷和离校学生拥抱金大爷和离校学生拥抱。。

汪宝华老人和他的作品汪宝华老人和他的作品。。
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